

BREVE REFERENCIA SOBRE LA CIUDAD DE LA RIOJA

La **Ciudad de La Rioja** es la capital del Departamento y de la Provincia de La Rioja, Argentina. Fue fundada en 1591 por el entonces gobernador del Tucumán, capitán español Juan Ramírez de Velasco, como parte integrante del Virreinato del Perú. Desde 1776 pasó a conformar el Virreinato del Río de la Plata. Hoy integra la Región del Noroeste Argentino (NOA).

En la Historia del país, siglo XIX, La Rioja se destacó por su liderazgo en la defensa del Federalismo, hasta que este principio rector se instituyó en la Constitución Nacional vigente.

La Rioja es una ciudad floreciente en materia cultural, industrial y turística. Cuenta con innumerables instituciones educativas, en todos los niveles: Inicial, Primario, Secundario, Superior No Universitario, Educación Especial, Adultos, Adultos Mayores, Educación artística pública y privada, etc. Hay tres universidades: dos nacionales y una privada, con alumnado nacional e internacional.

Hasta el siglo XX se la conocía como “La Rioja, Ciudad de los Naranjos” porque todas las calles, plazas y lugares públicos estaban poblados de estas plantas cítricas, que en tiempo de floración inundaban el aire con el perfume de los azahares. Hoy la rotación vegetal impuso el color, y podríamos llamarla “Ciudad de los Lapachos” que florecen, rosados y blancos, en todas las calles y sitios de esparcimiento, durante agosto y septiembre.

Esta bella ciudad está recostada, hacia el Oeste, en la cadena montañosa precordillerana de El Velasco. Ofrece a los turistas un clima suave y agradable en las estaciones de otoño, invierno y primavera, pero sus temperaturas se elevan en verano.

ACERCA DE LA COMUNIDAD

La Rioja fue cuna de numerosas personalidades destacadas en la historia del país, en la investigación científica, en la educación y en el arte: escritores, plásticos, músicos, actores, bailarines, etc. son reconocidos en el país y en el exterior.

Sus bellos paisajes transmiten paz a la población, caracterizada por la tranquilidad y amabilidad de su carácter. Es una comunidad aferrada a sus tradiciones, costumbres ancestrales y creencias religiosas que se plasman en el Tinkunaco (Encuentro) la festividad más popular de la ciudad. Se repite cada año el 31 de enero al mediodía. Una multitud engalanada con sus trajes rituales de “alféreces”, que representan a los primeros españoles con sus banderas atadas en son de paz. Salen de la Iglesia Catedral llevando la imagen de San Nicolás, Patrono de la Ciudad. Desde la Iglesia de San Francisco, una procesión de “aillis” que rememoran a los pueblos originarios sojuzgados, llevan la imagen del Niño Alcalde, Niño Dios vestido de alcalde. El pueblo acompaña la festividad y todos se encuentran frente a la Casa de Gobierno, genuflexos frente al Niño Dios a las 12 horas en punto. Esto es lo que se conoce como Tinkunaco que significa encuentro de perdón, amor y fe.

En la actualidad existen numerosos grupos de jóvenes artistas de resonancia nacional. Igualmente se destacan grupos y movimientos que trabajan en acciones comunitarias, para atender las necesidades de la población. Un ejemplo lo constituye el Parlamento Municipal Juvenil que depende del Concejo Deliberante de la Municipalidad de La Rioja y los consiliarios y consiliarias que lo integran preparan proyectos de Ordenanzas que se votan en Sesiones Ordinarias, con la misma metodología del Concejo Deliberante. A este cuerpo institucional envían los proyectos aprobados para su tratamiento y futura emisión de las Ordenanzas municipales. Constituyen un ejemplo de solidaridad social y disciplina institucional que los prepara para la vida política futura.

VISIÓN Y MISIÓN

El enlace entre la ciudad de La Rioja y la Asociación de Ciudades de Paz miembro, es quien suscribe, Alicia Corominas, Promotora y Embajadora de Paz de la Fundación Mil Milenios de Paz.

Observo en la actualidad evidentes actos de violencia, intolerancia y falta de aplicación de los derechos humanos, las libertades fundamentales y los derechos alcanzados sobre el respeto a la diversidad. Revertir esta situación, no

exclusiva de nuestra realidad sino genérica en el país y en el mundo, es fundamental para alcanzar una vida en armonía y paz.

La misión que hoy me guía es difundir la Cultura de Paz y No Violencia en todos los lugares donde me desempeño o me convocan para capacitar a docentes y equipos educativos y técnicos, coordinar talleres con la comunidad y en particular con la juventud riojana de distintas instituciones. Igualmente acompaño el seguimiento de acciones que implican la promoción de la Cultura de Paz y presto el apoyo necesario a las embajadas y embajadores de Paz que apadrino.

METAS Y OBJETIVOS

Considero imprescindible difundir los valores, principios y fundamentos de La Cultura de Paz, para erradicar todas las formas de violencia. Es urgente el respeto y aplicación efectiva de todos los Derechos Humanos. En síntesis, mi meta es promover una comunidad que tome conciencia de la necesidad de vivir la paz a nivel individual, familiar y social, adoptando los principios rectores que generan actitudes y comportamientos apropiados.

Objetivos Específicos

- Reconocer las implicancias de la Cultura de Paz y la No Violencia en la vida familiar, institucional, social y política.
- Adoptar los fundamentos conceptuales, los principios, valores y objetivos propios de la Ciudad Comprometida con la Paz y Ciudad Internacional de Paz
- Identificar metodología y estrategias, basadas en el respeto, el diálogo y la solidaridad, para aplicarlas en el proceso educativo desde el Nivel Inicial.